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本报讯（记者蒋炜宁） 昨天，
备受考生和家长关注的浙江大学
2017 年三位一体招生简章终于出
炉，共计划招生650名。

需要提醒考生的是，浙大共计
划招生 650人，按专业招生，各专
业有学科基础要求，没有明确限定
选考科目。同时满足以下条件的普
通高中应届毕业生可报名：符合
2017 年浙江省普通高等学校招生
全国统一考试报名条件；高中期间
综合素质评价中品德表现终评等第
为 “ 优 秀 （A） ” 或 者 “ 好

（B） ”；通过各科目高中学业水平
考试，无不合格科目，其中英语学
考等级为A；学科特长突出、专业
意向明确，身心健康。

符合报名条件的考生请登录浙
江大学本科生招生网报名，最多
可填报不超过 80 个专业志愿。网
上报名时间为 5 月 10 日至 5 月 18
日。

学校将组织专家组，根据考生
所报专业，结合考生品德表现、
学科基础要求、学习成绩、学科
竞赛获奖等方面情况对申请材料

进行审核，以 16 左右的比例，
于 5 月 25 日前确定获得参加该校
各 专 业 综 合 测 试 资 格 的 考 生 名
单。同时，获得参试资格的考生
须于 5 月 27 日登录浙江省教育考
试院“浙江省高校招生考试信息
管理系统”，网上确认是否参加该
校测试和录取。未进行网上确认
的考生，视作放弃测试和录取资
格。报名审核通过入围的考生于 6
月 8 日后进入报名系统内打印准
考证。

浙大“三位一体”录取考生的

高考成绩必须位于 2017 年浙江省
普通高校招生考试考生成绩的前
10%以上。浙江大学根据考生高考
成绩 （80%）、该校综合测试成绩

（10%） 和高中学业水平考试成绩
（10%） 计算形成考生综合总分，
满分 100分。浙江大学将分专业根
据综合总分由高到低进行录取，
2017 年 6 月 25 日前完成录取，公
示并报浙江省教育考试院备案。考
生综合成绩相同时，则依次按考生
的高考位次及所报专业的志愿顺序
进行录取。

浙大今年“三位一体”招生政策出炉
计划招生650人

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
王湖清 孙芬娜） 宁大学子昨天举
办主题团日活动，纪念“五四运
动”98周年。200余名学生代表参
加活动，重温入团誓言。

纪念活动形式多样。宁大学子
用武术、朗诵、行为艺术等方式重
现了“五四运动”和“为中华崛起
而读书”、《少年中国说》等相关历
史人物和故事，展示了中国共青团
创立前广大青年毅然自强的青春呐
喊；用小组唱的方式演绎了《闪闪
的红星》等经典曲目；用迷你舞台
剧的方式再现了“小平您好”等历
史场景，再现青年突击队、大陈岛
垦荒团、三下乡青年志愿者、西部
计划志愿者等不同时期青年团体先
进事迹，展示了社会主义建设时期
广大青年充满活力的青春能量；通
过主题教育学习、社会志愿公益、
创新创业等领域优秀在校学生团
体、个人代表事迹，展示了“十八
大”以来广大青年的青春形象。

宁大商学院 2016 级国际贸易
专业研究生梁含悦接受采访时说：

“在纪念‘五四运动’98周年的日
子里，我们要牢记团员身份，不忘
初心跟党走；要用创新精神不断求
知和探索；要响应祖国的号召，到
祖国最需要的地方去。”

宁大举行纪念“五四运动”主题团日活动

昨天是五四青年节，当天下午，北仑区新碶街道凌霄社区在857空间新华书店举行“读经典 提正气 青春
志 中国梦”经典朗读活动，青年团员们一一登台，诵读名篇经典，从书本中汲取青春力量。

（通讯员 陈红 记者 厉晓杭 摄）

本报讯（记者王晓峰） 昨天是
全省交警统一整治日，记者在采访
时发现，我市也有“新科技”在助
力文明交通，带来的直接影响是市
民“守线”意识提升：闯红灯少
了，文明礼让多了。

昨天上午9时30分许，记者来
到中山西路与苍松路路口，观察市
民过马路情况。在近一个小时的时
间里，记者发现“中国式过马路”
的行为几乎没有。“现在闯红灯的
行人比以前少了很多。我们在这个

路口设点，除了整治工作外，还兼
职新型二次过街设施的‘科普’。”
现场执勤交警指着路中央的“安全
岛”告诉记者，与传统的“二次过
街”不同，这里的“安全岛”上配
备了一个人行横道红绿灯，将一条
斑马线“切”成两块。以前如果走
到半路变红灯了，那么就需要在

“安全岛”上等待下一个绿灯来临
才能通过。现在过马路，要先看

“安全岛”上的人行横道信号灯，
如果是绿灯就通行；到达“安全

岛”后，再看对面的信号灯，如果
是红灯就需要等待。

“它的原理是：车辆左转弯不
会影响到另外半幅道路，这个时候
不受影响的半幅道路就可以开启绿
灯，让行人先通行到‘安全岛’，
之后再看对面红绿灯行事。这样一
来，等于多了一个左转弯带来的绿
灯时间。”交警说，这项“新科
技”宁波很早就开始试点了。此
次，随着中山路整修完毕，不少大
型路口也启用了这套设施。相关测

试表明，平峰时段行人通行时间原
来是 30 秒的话，现在能增加至 45
秒，等待时间也相应缩短了。“现
在还有部分市民不清楚规则，所以
误闯时有发生，相信以后闯红灯的
行为会更少。”交警说。

行人过马路更文明了，机动车
也不甘落后，文明礼让的意识也在
逐步提升。去年 6月，我市启用新
型电子警察，对机动车斑马线前不
礼让的违法行为进行查处。如今，
这一情况大为好转。

“新科技”助力市民文明出行
闯红灯少了，文明礼让多了

本报讯 （记者陈敏 通讯员
朱颖） 昨日上午，宁波市眼科医
院与象山人民医院签约合作项目
——“宁波市眼科医院象山眼科
中心”正式落户象山。

据了解，宁波市眼科医院将
利用自身的医疗、管理技术优
势，对象山人民医院眼科实行全
面托管，采用专家长驻及定期专
家门诊的模式进行紧密型合作，
帮助提升宁波市第四医院眼科的
医疗技术、科研技术、管理水
平，让象山的群众在家门口就能
享受到宁波市级眼科专家的优质

服务。
象山县三面环海，平时海风

较大、光照强烈，象山沿海居民
中胬肉、白内障、黄斑变性等眼
疾的发病率较高，特别是胬肉，
宁波地区正常胬肉发病率在 10%
左右，而象山沿海居民胬肉发病
率超过 20%。由于当地眼科的优
质资源有限，所以很多眼病患者
到市眼科医院就诊，相当不便。

签约挂牌仪式当天，市眼科医
院专家与市第四医院的眼科医生
举行了一场眼科大型义诊活动，吸
引了200余名当地群众前来就诊。

宁波市眼科医院
象山眼科中心成立

本报讯 （记者徐欣 江北记
者站张落雁 通讯员陈栋） 近
日，中马街道全面开展雨污分流
治理工作。据悉，此次对辖区 18
个小区和 4 个零星住宅进行雨污
改造，到 10月底雨污分流改造施
工将全部完工，届时实现雨污水
的彻底分流。

中 马 街 道 作 为 江 北 区 创 建
“污水零直排区”的试点单位，联
合区市场监管局、区城管局、街
道城管科、5 个社区以及各级基
层党组织的力量，组建了一支污
水零直排工作攻坚小组，重点对
辖区 300 余家十小行业污水排放
情况进行集中排查。经排查，辖
区 74家单位存在食堂污水排放到
雨水管、合流管的问题，为下一
阶段的管网改造奠定了良好基础。

为了确保治水剿劣持续高强
度开展，中马街道建立了基层党
组织包干治水任务工作制度。该
制度以辖区内的 33个基层党组织
为主体，由支部书记主动认领治
水的宣传和监督任务，鼓励网格

内的在册党员、在职党员当好巡
查员、护水员、宣传员和监督
员 。 目 前 已 有 126 名 党 员 成 为

“红色治水先锋”，营造治水“党
员当先锋，全民齐参与、社会共
监督”的良好氛围。

与此同时，中马街道以社区
为单位，在每个社区都成立了 1
支党员青年志愿服务队。该服务
队主要开展植绿护绿、清理河道
垃圾、治水护水宣传、违规排污
监督等治水护水志愿服务活动，
并将党员参与治水护水情况作为
党员先锋指数评比的重要内容，
每季度评选“治水宣传之星”“治
水节水之星”等，提升党员参与
治水工作的热情，让治水变成全
体党员共同的目标和任务。

“希望党员干部带头治水，向
群众宣讲，给群众示范，用自己
的一言一行影响身边的群众，提
高老百姓的环保意识，为保护环
境加码。”中马街道相关负责人
说，到年底全面完成“污水零直
排街道”创建任务。

中马街道126名基层党员
变身“红色治水先锋”

在“5·15”国际家庭日来临之际，华光幼儿园近日开展“让家书文
化走近新新人类”活动。爸爸妈妈们用笔墨文字或图画给孩子写一封家
书，贴上邮票，投递到幼儿园设置的小红小绿邮筒中。小小邮递员盖上邮
戳，分好班级，投递到孩子手中。爸爸妈妈们在信中敞开心扉，诉说点滴往
事，畅想对孩子成长的期望。全园上下共收到247封家书，字里行间爱的
表白让孩子们分外感动。 (通讯员 陈贤惠 李海华 摄）

特别的“家书”

昨天，鄞州白鹤小学举行“拓印发现美丽，留下童年记忆”手工制
作活动。毕业班和低年级的学生在校园的墙上拓下学校的痕迹，有的写
实、有的再次创作，好似一幅幅山水画。

（丁安 毕莹 摄）

拓印留下童年记忆

【上接第1版】
2004 年，鄞州区企业家协会

组织去章水慰问困难家庭。眼尖的
史利英发现了只有几十名留守学生
的杖锡小学，孩子们穿着洗得发白
的衣服，脚上的鞋子也有些破洞，
到了午饭时间，只能酱油拌饭。

也就是从那一年开始，热心的
史利英发起了“爱心午餐”行动，
不仅每年给山上的孩子送去学习用
品、衣物，还自掏腰包为孩子们改
善伙食。

“史利英是那个时代女企业家
的标杆，非常了不起。”浙江纺织
服装职业技术学院的王梅珍对这位
热心的宁波老太印象深刻。10 多
年前，双方谈过合作，史利英主动
提出，公司有一些库存的面料，可
以给学生们练练手。

“只要是和她接触过的，都会
被史大姐的个性所感染，她为女性
说话，为创业者鼓与呼。”康楠服
饰有限公司董事长张国萍至今记得
和史大姐的第一次见面，史利英告
诉她，做企业不容易，大家互相帮

助，“如果业务接不上，就来找
我。”

舍得之间，方显情怀。只有跟了
史利英数十年的员工，才知道她仗
义疏财的背后，自己穿的是用剩的
面料做的衣服，吃着咸鱼咸菜。

“奉献于事业，造福于人民，回
报于社会”——这 15个字按史利英
的意愿，刻在公司最显眼的位置。

言传身教的“传承者”
她说：守业难，难在

子孙不知创业者苦难

“我依然认定知识是最好的事
业基础，社会是最好的课堂。为两
个儿子能接手企业打下了良好的基
础，我尽到了做母亲的责任，这是
最大的幸福。”

2010 年，史利英在市女企业
家文化沙龙上说的一席话，让在座
者至今印象深刻。就在前一年，史
利英在公司 25 周年文艺晚会上完

成权力交接，陆信国和陆宏国成为
企业新一代的掌舵者，成为宁波民
企代际交接的标杆。

都说“创业难，守业更难”。
其实，对于那一批抓住改革开放机
遇的第一批创业者来说，企业已到
了新老交替的关键时候。以诚立身
的精神是否能够传承，敢闯敢干的
劲头是否能够延续，是一个特别大
的命题。

“创业难，守业更难，难在子
孙不知创业者苦难。”这一点，史
利英心里非常清楚。

1989 年，眼光独到的史利英
一咬牙，向友人借了 1万元凑齐经
费，送两个儿子去日本半工半读，
学习企业管理。1993 年，学成归
来的两个儿子，想在别的企业寻求
机会或者单干，史利英板下脸把儿
子叫回了培罗成，让他们立志把这
个牌子打向世界。

小儿子陆宏国被安排进入整烫
和裁剪车间，大儿子陆信国被安排
到杭州担任分公司经理，在堆满了
西服的基层一线，兄弟俩从零开

始。“熟悉了基层，才有资格去管
理它。经验从基层积累，本事也从
基层学起。”这样的安排，是史利
英的坚持。

“那么多年来，我们在母亲那
里学到了很多，始终记得母亲的
话，做事之前先把人做好。”在基
层一线，兄弟俩更能亲身感受到，
母亲对企业的无私付出和对员工的
关爱。在培罗成，从来没有裁员，
30 多年工龄的员工一大把；在培
罗成，基本没有什么流失的客户，
30多年合作下来依然如故。

“老实说，她教子有方，接班
很成功。”同期创办企业的宁波浙
东建材集团有限公司负责人邱兴祝
说，在复杂的经济环境中，培罗成
始终能够站稳脚跟，还能保持正面
的品牌形象，很不容易。

“在我的心中，母亲是最伟大
的。为培罗成，母亲献出了自己的
心血，我会秉承母亲的精神，把企
业做精、做大、做强。”眼前的培
罗成董事长陆信国，像极了史利
英，一样低调，一样踏实。

做 事 先 做 人
——追忆培罗成集团创始人史利英


